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本报记者张诗绮张继疆
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信阳市安全生产监督管理局协办
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根据省政府批复的南湾湖治理总体规
划，我们制定了“

2+4+6

”工作法。“

2

”就是统
筹兼顾控源截污与生态修复相结合、工程措
施与管理措施相结合；“

4

” 就是严格落实畜
禽养殖污染治理、生活污染治理、农业污染
源治理和入湖支流生态修复

4

项工程措施；

“

6

”是全面实施生态安全调查评估、污染源
治理、生态修复、产业结构调整与生态移民、

规范化水源地建设
6

大项目建设。目前为止，

中央资金下拨
9000

万元、地方配套资金
2150

万元用于南湾湖水源地保护治理工作。

经过一年多的着重治理，南湾湖水及周
边环境究竟有了什么样的改善？

梁继海取出一份最新的调查报告，欣慰
地告诉记者：“南湾湖入湖河流共有

5

条，分
别是董家河、五道河、小河、飞沙河、谭家
河，其中，谭家河入湖水量最大，也是污染最
重的一条河流。 通过

2012

、

2013

年度连续针
对重点污染流域的控源截污、生态修复两项
核心工程的实施，南湾湖水源地保护工作已
彰显成效： 一是上游污染源得到有力治理；

二是生态破坏区或生态脆弱区得到有效修
复； 三是入湖污染负荷量得到有力削减；四
是湖区水质得到有效保障。比如：湖区水质
逐步好转，

2012

年南湾湖湖区
Ⅰ

类水质湖区
面积占湖区监测面积的

10.5%

；

Ⅱ

类水质湖
区面积占湖区监测面积的

26.3%

；

Ⅲ

类水质
湖区面积占湖区监测面积的

63.2%

。

2013

年
上半年

Ⅰ

类水质湖区面积占湖区监测面积
的
16.7%

；

Ⅱ

类水质湖区面积占湖区监测面
积的

27.8%

；

Ⅲ

类水质湖区面积占湖区监测
面积的

55.5%

。与
2012

年相比，

Ⅰ

类水质湖区
面积和

Ⅱ

类水质湖区面积所占全湖比例提
高了

7.7

个百分点。整个湖区
Ⅲ

类水质达标率
仍为

100%

，且水质呈现好转趋势。谭家河水
质也已从劣

Ⅴ

类升为
Ⅳ

类。 预计至
2014

年，

随着‘南湾湖生态环境保护试点项目’的推
进、已实施竣工项目的作用发挥，南湾湖湖
水水质改善将有大的突破，如果今年至明年
雨水充足，库储水量增加，湖水自净化能力提高，那么，水质的改
善将迎来飞跃。”

在今后对南湾湖的治理与保护工作中，我们如何保卫胜利果
实和进一步保障南湾湖水质不受污染？

梁继海表示，对南湾湖的保护与治理，不是一朝一夕的事情，任
重而道远，要常抓不懈。一是加强监管。南湾管理区、河区、鸡公山
管理区、市环保局、水利局、林业局、公安局等执法部门履行各自职
责，严厉打击各种违法行为；二是完善机制。市委、市政府正在研究
成立专门的执法队伍，确立水资源补偿办法，建立乡村保洁队伍等
长效机制。三是强化项目作用。通过中央、省市项目的实施，削减污
染源，净化河湖水质，改善周边环境，促进生态系统的良性循环。四
是聚集正能量。围绕“改善水源地环境质量、确保水源地水质安全”

理念、聚集社会正能量，全民参与，我们既是受益者，也是建设者和
保护者。五是倡导环保意识。需要各新闻媒体单位，宣传环保意识，

号召全民参与，提升公众对南湾湖水源地的保护意识，同时，也要积
极的曝光那些破坏南湾湖生态资源的违法行为， 做好舆论监督工
作。这样，相信我们”母亲湖”南湾湖的湖水，定将一天比一天好，为
“豫南明珠”再添光辉。（完）

声 明

●

兹有杨柳的助理医师资格证书（ 证号：

201241210411503198806030429

），因不慎丢失，特声明作废。

●

兹有潢川县粮贸建筑工程有限责任公司陈建国的安全

生产考核证（证号：豫建安
B

（

2010

）

1402322

），因不慎丢失，特声

明作废。

●

兹有孙文成毕业于信阳师范学院数学与应用数学专业，

其本科毕业证书（编号：

104775200805010395

），因不慎丢失，特

声明作废。

●

兹有陈丽的国有土地使用证（证号：

[2007]0138

号）不

慎丢失，该宗土地位于淮滨县城关镇桂花村西向营，面积为

216.30

平方米，现声明原土地证作废。

●

兹有信阳市河区车站资金互助专业合作社营业执

照正、副本（注册号：

411502NA000447X

），因不慎丢失，特声

明作废。

●

兹有信阳市物价管理办公室南湖路家属院土地证（证

号：（地直
[96]033

号），因不慎丢失，特声明作废。

（豫）医广（

2013

）第
07-15-347

号
信阳日报社 宣

注销公告

●

兹有明华幼儿园拟向当地工商部门申请注销，请与明华
幼儿园有关的债权、债务人，自本公告刊登之日起

45

日内，向明
华幼儿园申报债权、债务。

特此公告
明华幼儿园

2013

年
10

月
30

日
●

兹有信阳吉顺建材有限公司， 经公司全体股东大会
决议通过，拟向当地工商部门申请注销，请与公司有关的债
权、债务人，自本公告刊登之日起

45

日内，向本公司申报债
权、债务。

特此公告
信阳吉顺建材有限公司

2013

年
10

月
30

日
●

兹有信阳顺鑫隆副食品有限公司， 经公司全体股东
大会研究决议通过，拟向当地工商部门申请注销，请与公司
有关的债权、债务人，自本公告刊登之日起

45

日内，向本公
司申报债权、债务。

特此公告
信阳顺鑫隆副食品有限公司

2013

年
10

月
30

日

认尸启事

2013

年
10

月
26

日
18

时
46

分， 京珠高速公路由南向北方
向
975

公里
+100

米处，发生一起重大道路交通事故，造成一
人死亡。

死者为男性，年龄：

60

岁左右，身高：

155CM

左右，短发，

头带白灰色相间帽子； 上身穿深灰色衣服和白蓝色横条内
衣；下身外穿深灰色长裤；脚穿蓝色拖鞋；手提一装有蔬菜
的白色蛇皮袋。

有知情者请与信阳高速交警支队联系。

联系人：周警官
13598566666

陈警官
13837683900

指挥中心报警电话：

0376

—

3802777

信阳高速交警支队事故科
2013

年
10

月
27

日

公 示

按羊山新区请示及市政府批示意见， 市规划局与羊山
新区规划局对新县鼎兴房地产开发有限责任公司用地容积
率调整召开了专家论证会。现公示如下：

新县鼎兴房地产开发有限责任公司龙源名苑项目位于
新五路与新二十六街交叉口东南角， 用地面积约

22．81

亩。

按羊山新区请示及市政府批示意见， 拟对该项目容积率由
挂牌时的

5．5

提高到不大于
6．5

，现按程序予以公示。

如对以上调整有异议， 请与
2013

年
11

月
15

日前以书面
形式告知羊山新区规划管理局办公室，公示期内如无异议，

我局将依法变更以上内容的规划指标。电话：

6651886

羊山新区规划管理局
2013

年
10

月
29

日

“喜庆”十月 婚礼还需传承文明

10

月是个喜庆的月份，各种假期、各种
节日，于是就有了各家喜事———自从“五一”

长假取消以来，在
10

月扎堆结婚的新人越来
越多。都说，洞房花烛夜，人生小登科。然而，

当记者采访完近期几对刚刚举办完婚礼的
新人之后，发现原本一件喜庆的事，被折腾
得有些“变了味儿”： 越来越高昂的婚礼费
用、越来越漫长的婚礼预热、越来越闹腾的
洞房节目，常常让新人难以招架。眼看着“喜
庆”的

10

月份即将结束，记者们采访了多位
新婚不久的新郎、新娘，他们也倾诉出各自
结婚时的酸甜苦竦。

婚礼费用：不仅比“硬件”，还要
看“软件”

在网上流传的一段顺口溜是这样说“结
婚” 的：

50

年代一张床，

60

年代一包糖，

70

年
代红宝书，

80

年代三转一响，

90

年代讲排场，

21

世纪特色婚宴个性张扬。中国式婚礼在不
同的年代逐步演变，个性化、时尚化的选择，

以及新人对婚礼越来越注重高质量，使得结
婚消费增长迅速。

家住羊山新区的马小姐在“十一”假期
的最后一天披上婚纱，之前筹备婚礼的各种
劳累， 至今让新娘子回忆起来依然心有余

悸。“看到周围朋友的婚礼上都有各种各样
的
MTV

，我们当时脑袋一热，也想拍一个，可
能也是有攀比的心理在作怪吧。等到拍摄的
时候才知道远不是那么回事，拍

MTV

不仅比
拍婚纱照难太多了， 而且一个

MTV

拍下来，

加上后期制作，近
5000

元，都快占到整个婚
礼的一半预算了。” 马小姐告诉记者，“等典
礼结束之后， 我问闺密们我的

MTV

怎么样，

居然好多人都说没仔细看。不拍吧，觉得婚
礼上少点啥，拍了吧，这钱花得还真有点冤
枉。”

与马小姐一样有着“幸福的烦恼”的还
有在

10

月
10

日结婚的高先生， 为了筹备喜
宴，仅安排烟酒和喜糖，就让高先生花费不
菲。“这几年，烟酒的种类看似并不重要，可
越来越成为同伴们议论的话题， 早几年婚
礼上还能见到

10

元、

20

元一包的烟，现在动
辄就要四五十元一包。”高先生苦笑道，“至
于喜糖， 妻子开始说整个喜糖包全放费列
罗牌巧克力，一算成本，最后只好在每个包
里放上两颗。”

婚礼预热：来的都是客，烧的都是钱
在我市的不少地区， 始终保留着婚礼

“预热酒”这一习俗，新人的亲戚朋友往往在
婚礼半个月之前就开始前来祝贺，可如今整
个“预热酒”的战线越拉越长，东家三天，西
家一周， 更有甚者会延续半个月甚至一个

月，这也让新人叫苦不迭———谁叫来的都是
客呢！

10

月
5

日，对于家住平桥的张先生来说，

是非常具有意义的日子。这一天不仅是他告
别单身的最后一天，更重要的是“长达一个
月之久的预热酒， 终于结束了”。“先不说离
家近的亲戚朋友吧，他们可以当天来当天回
家。可是谁家没个远方亲戚呢？远方的七大
姑八大姨前来祝贺，总得安排食宿吧。再加
上从外地赶过来的大学同学， 没来过信阳
的，总得领人转转吧，远方的客人到访避免
不了要去鸡公山、南湾湖、灵山等风景区参
观一下。”张先生苦笑道，“这一个月‘预热’

下来，结婚的热情差点都没有了。”

洞房节目：到底是闹洞房，还是
“玩”新郎

熬过了“预热酒”总算可以松口气了吧？

不，最让人难以忍受的是闹洞房。为了增加
婚礼的喜庆气氛，参加婚礼的亲朋好友“闹
洞房”时常会准备几个节目。然而，近年一些
五花八门的闹洞房怪招，常常让新人难以招
架。

市民小张参加了朋友小谭的婚礼后印
象深刻：闹洞房的客人让小谭把衣服脱得只
剩内裤，紧接着一些客人拿出了提前准备好
的清凉油、风油精、情趣内衣等，给小谭穿上
黑丝袜再套上涂满“混合物”的情趣内衣，最

后往身上涂风油精，直到小谭求饶，闹洞房
的朋友才肯作罢。“如果我结婚也像小谭结
婚那样闹法，我宁愿不举办婚礼。”小张很是
纠结地说。

同在“十一”黄金周结婚的小汪在办完
婚礼后说：“早知道结婚被闹洞房闹得那么
惨， 我就旅游结婚了。” 提起结婚当天的情
形，小汪哭笑不得：那天闹洞房的朋友先是
让小汪和新娘子品尝了“调料宴”———两杯
各种调料制成的交杯酒。紧接着就是被芥末
浸过的苹果，这两项就把小汪和新娘子折腾
得不轻。这还不算完，最后轮到闹新房的“保
留节目”———小汪被朋友扒了个精光， 连新
娘子也不能“幸免于难”。如此闹洞房，小汪
哭笑不得， 但由于是大喜日子不好意思翻
脸，只得苦笑奉陪。

这样一场婚礼下来，有多少人还敢结婚
呢？结婚本是一件喜事，现如今却将人折腾
得不轻。首先对于年轻人而言，昂贵的费用
需要量力而行。其次，喜事适当庆祝一下、热
闹一番无可非议，但是长期的“预热酒”确实
让人吃不消。最关键的一点是，一些人在“大
喜日子无大小”传统思想的支配下，“婚礼没
正经”似乎成了闹洞房的潜规则。闹洞房本
是亲朋好友对新人的一种祝福方式，变了味
的闹洞房已成了一种陋习。喜事当头继承传
统无可非议，但只有去其糟粕，取其精华，才
能传承文明。

制定方案 落实职责 督导检查

河区开展电力用户用电安全隐患专项治理工作
本报讯（记者赵锐）河区近

日从源头治理入手，积极开展供电企
业和电力用户安全隐患专项治理活
动。

根据河区实际情况，结合隐患
大排查、 大整治和年度达标创建工
作，制定了河区电力用户安全隐患
专项治理工作方案， 按照
“政府组织， 企业为主，条
块结合， 各负其责” 的原
则，以“普及安全知识，着
力建立安全用电长效机
制， 完善安全用电技术措

施”为核心，有针对性地制定了切实
可行、 操作性强的专项治理实施方
案，以点带面，全面推进专项治理工
作。

截至目前，全区已累计排查出各
类涉电安全隐患

46

处， 当场整改
41

处，责令限期整改
5

处。

皮影戏是信阳
农村喜闻乐见的民
间演出形式。 许多
地方不论是婚丧嫁
娶还是逢集赶会都
会有民间皮影艺人
演出的身影。 皮影
大都是在晚上演
出， 但是有的地方
为了热闹， 白天也
有皮影演出。 乡里
乡亲围坐在一起听
着曲子唠着家常，

其乐融融。 图为商
城县西河景区赶集
时候的皮影戏演出
现场。

本报记者
郝光摄


